



# 梅一だより

令和5年度 1月号  
足立区立梅島第一小学校  
校長 落合 秀章  
電話 03 (3889) 0334

## 2024 辰年 努力してきたことが実を結ぶ年に！

校長 落合 秀章

旧年中は、本校の教育活動に御理解、御協力をいただき、誠にありがとうございました。

12月2日（土）は、皆様のおかげをもちまして、創立90周年記念行事を盛大かつ滞りなく開催することができました。式典及び祝賀会には、区長、区議会、教育委員会、校長会、梅一歴代校長、島根町会、梅島2丁目東町会、梅島栄町会、梅島町会、開かれた学校づくり協議会、卒業生、PTA 役員、学校関係者の皆様等、総勢約140名のご出席を賜りました。改めて感謝申し上げます。ありがとうございました。

式典に入る前に、6年生によるアトラクションとして、合唱・合奏を披露しました。通常の行事での発表とは異なる厳粛な儀式独特の雰囲気の中、とても緊張したと思いますが、最高学年としての役割を立派に果たしてくれました。児童代表2名の挨拶も梅一への思いを込めて、また地域の皆様への感謝を込めて述べてくれました。6年生の頼もしい姿に感激で涙を拭っておられた方もいらっしゃいました。

当日の朝は、全校児童が登校し、記念集会を行いました。校庭で90歳を祝うケーキづくりをして、全校で「ハッピーバースデー」を歌いました。私からは、学校は誕生から長きにわたって、地域の方々に支えられて今日（こんにち）があることやこれまで梅一には1万人以上の卒業生がいて、社会や地域の様々な活動を通して、世の中に貢献していることを話しました。子供たちがやがて大人になり、いつしか地域の担い手として受け継いでいけるように、これからも伝え続けていきたいと思えます。

さて、今年は十干では甲、十二支では辰にあたるため、甲辰（きのえたつ）の年となります。「甲」は、「甲乙丙丁～」の始まりであり、物事の始めととらえることができます。「辰」は、発芽した植物がしっかりとした形になり、勢いと大きな力、成功ととらえることができます。つまり「甲辰」は、新しいことを始めて成功する、また今まで準備してきたことが形になるといった縁起のよい年になると考えられています。

子供たち、保護者、地域の皆様にとりまして、これまでの努力が実を結ぶ年になりますようにお祈り申し上げます。

どうぞ本年もよろしく願いいたします。



# 1月の行事予定

EA=外国語アドバイザー

日	曜	児童の活動	学校・PTA・地域等	梅キッズ
6	土	冬季休業日終		
7	日			
8	月	成人の日		
9	火	4時間授業(給食なし)		×
10	水	安全指導日 委員会⑤ EA訪問		1年 4~6年
11	木	席書会(高) 発育測定(1年)		1~3年 5・6年
12	金	席書会(中) 発育測定(2年)		1~4年 6年
13	土			
14	日			
15	月	席書会(予備日) 発育測定(3年)		1~5年
16	火	発育測定(4年)		2~6年
17	水	4時間授業 漢検チャレンジ教室 発育測定(5年) EA訪問		1年 4~6年
18	木	発育測定(6年)		1~3年 5・6年
19	金	避難訓練		1~4年 6年
20	土			
21	日			
22	月	5時間授業		1~5年
23	火	校内研究(1-1) 1-1以外4時間授業		2~6年
24	水	4時間授業 EA訪問		1年 4~6年
25	木	社会科見学(5年) 幼保小交流		1~3年 5・6年
26	金			1~4年 6年
27	土			
28	日			
29	月	校内書き初め展始 放課後補習15:30~16:00		1~5年
30	火	5時間授業		2~6年
31	水	クラブ⑤(3年生見学)		1年 4~6年

<校内書き初め展について>

日時：1月29日(月)～2月3日(土)

各教室廊下には書き初めの作品を展示しますので、ぜひ御覧ください。なお、平日放課後の15:30～16:30、2月3日(土)の授業参観でご覧いただけます。

## 「歴史と伝統を継承し、創立 100 周年に向けて」

校内周年実行委員長

12月2日、梅島第一小学校創立90周年記念式典が挙行されました。式典には、足立区長をはじめ、地域の皆様、PTA役員、そして卒業生など、多くの方々にご出席いただき、誠にありがとうございました。式典前のアトラクションでは、梅島第一小学校の歴史を映像で紹介し、6年生による児童代表の言葉、歌と合奏を披露しました。式典では、本校校長挨拶に続き、来賓の皆様から御祝辞をいただきました。この式典を通して、梅島第一小学校が90年の長きにわたり、地域とともに歩んできた歴史と、その伝統を継承されてきたことに深く感動をしました。校内周年委員長として、この記念式典を無事に開催できたことを大変嬉しく思います。式典の準備・運営にあたっては、櫻井実行委員長をはじめ、各実行委員の皆様のご協力を賜り、心より感謝申し上げます。また、式典にご出席いただいた皆様にも、心より感謝申し上げます。今後も、梅島第一小学校が、地域の皆様から愛される学校であり続けるよう、全教職員一同努力してまいります。今後とも、ご支援・ご協力を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

## 「記念式典について」

式典部

記念式典では、全校児童を代表して6年生が式典の最初に「アトラクション」として参加しました。アトラクションの内容は合唱「変わらないもの」、合奏「英雄の証」、代表児童によるメッセージです。曲は音楽会と同じですが、11月の音楽会での課題を克服しようとさらに練習を重ね、11月29日の西新井文化ホールで行なわれた連合音楽会で度胸を付け、12月2日での式典ではさらに磨きをかけた発表をすることができました。

多くの方々から称賛の声をいただいたことで、緊張していた子ども達も、発表が終わった後は満足感のある、ちょっと誇らしげな顔をしていました。このような子ども達の表情が見られただけでも、この式典が子ども達にとって大変意味のあるものだったと思います。

最後の代表児童の挨拶は、6年1組 さん、6年2組 さんです。90周年の年に最高学年としてどのようにこれまで取り組んできたのか、またこれからこの梅島第一小学校への想いを話してくれました。大勢の中、緊張する場面でしたが、堂々とした素晴らしい発表でした。

## 「集会を終えて」

記念行事部

12月2日(土)「90周年記念集会」が行われました。各学年が作った飾りをケーキに取り付け、素敵な『バースデーケーキ』を完成させた後、『ハッピーバースデー ディア 梅一〜』と、お誕生日を祝う子どもたちの元気な歌声が校庭いっぱいに響き渡りました。その後は「90」にまつわるゲームで盛り上がり、6年生が振り付けを考えた動きを入れて、大きな動作と声で楽しく『校歌』を歌いました。

今年度は4月の「90周年開校記念集会」に始まり、全校児童に応募し選ばれた90周年記念キャラクター『梅一タロウ』を紹介する集会、梅一タロウと一緒に運動会を盛り上げようと開かれた「90周年運動会集会」もありました。それに続く今回の集会は、12月とは思えない暖かな日差しに包まれ、梅一小的の90周年をお祝いしてくれているような気候の中で実施されました。子どもたちもニコニコ笑顔で素晴らしい記念集会になりました。

この後には、梅一小的のさらなる発展を祈念する「未来に続く90周年記念集会(仮題)」が予定されています。梅一小的を愛してくださる地域の方々と共に、子どもたちの梅一小に対する思いをこめた集会にして、今年度の集会を締めくくります。

# 生活指導部より

生活指導部

冬休みはクリスマス、お正月と楽しいイベントが続き、子ども達も有意義な日々を過ごしてきたと思います。

ただ子ども達はこの時期を、ゲームやお金などを多く持っています。ゲームやお金を盗られてしまうトラブルも増える時期です。ですから、遊びに行く時にゲームやお金を持って行かないよう、声掛けをよろしく願いいたします。また、カードを交換したり友達におごってもらったりすることもしないよう話していただければと思います。

## 梅一小 教育活動 アルバム ～創立90周年記念集会・式典～



1月の生活目標  
みんなのことを考えてすごしましょう